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Colectivos podrían incorporarse a la 
electromovilidad para el próximo año 
Transportes. Esto, a raíz del programa “Renueva tu Colectivo 2024”, que permite dicha opción. 

Krishna González Rivera 

cronica/eronicachillan.cl 

aelectromovilidad podría 
L us Ñuble durante el 

próximo año, no sólo con 
las micros, pues el programa, 
Renueva tu Colectivo 2024, es- 
tá entregando la opción a los 
beneficiados dela región a op- 
tar por vehículos eléctricos pa- 
ratrabajar, lo que comenzaría 
afuncionar el 2025, significan- 
do un gran avance en materia 
de transportes en la zona. La 
iniciativa, desarrollada por el 
Ministerio de Transportes y Te- 
lecomunicaciones en conjunto 
con el Gobierno Regional, tie- 
ne como objetivo modernizar 
la flota, renovando los autos 
por otros con mejores tecnolo- 
gías menos contaminantes y 
con mejorasenaspectos de se- 
guridad y calidad para los 
usuarios. 

Alrespecto, consultado so- 
bre el programa y elinterés del 
gremio colectivero sobre los 
vehículos eléctricos, el seremi 
de Transporte de Ñuble, Javier 
Isla Figueroa, explicó que “en 
las convocatorias anteriores 
del programa Renueva tu Co- 
lectivo no hemos tenido hasta 
ahora interés por parte de pri- 
vados en generar un colectivo 
con electromovilidad. Este año 
hay200 millones de pesos des- 
tinados ala renovación de flo- 
tade colectivos, y bueno, el he- 
chode queexistan ono existan 

      

    
colectivos eléctricos dentro de 
estainiciativa depende exclusi- 
vamente del interés que ten- 
gan los empresarios en hacer 
este cambio tecnológico”. 

“Esperamos que este año 
podamos contar con algún co- 
lectivo eléctrico y que los em- 
presarios se atrevan y que den 
el paso hacia la electromovili- 
dad, que es algo que vao tiene 
que ocurrir en algún momen- 
to. Queremos aumentar la flo- 
ta eléctrica, queremos vehíc 
loscon menos emisiones y por 
lo tantoese es el camino hacia 

    

“Hay gente dispuesta 
ainvertir, algunos 
han manifestado inte- 
résen elegir vehícu- 
los eléctricos. Eso es 
bueno, que haya inte- 
rés”. 

JuanCampos 
Federación de Taxis de Ñuble 

el cual estamos trabajando”, 
declaró. 

Bajo este contexto, Juan 
Campos López, presidente de 
la Federación de Taxis colecti- 

EL 2025 ES EL AÑO EN QUE LLEGARÁN BUSES ELÉCTRICOS A LA REGIÓN, LO QUE PODRÍA REPLICARSE EN FLOTAS DE COLECTIVOS. 

vos de Ñuble, explicó: “El tema 
delaelectromovilidad se supo- 
ne que viene para el 2025 en 
mejorescondiciones económi- 
cas como para poder entusias- 
'marsea renovar por auto eléc- 
trico. Este año lo mejoraron, 
pero no es mucho tampoco, 
porque hablan de 8 millones 
de pesos, comparado con 30 
millones que cuesta un auto. 
Ahora para el próximo añoen- 
tiendo yo que viene de mejor 
manera, digamos, pero hay 
gente dispuesta a invertir, algu- 
nos han manifestado el interés 

  

recibieron llaves de su casa propia 
ADELANTO. Desde hace más de 14 años que no se entregaba 
un proyecto colectivo en la cordillerana comuna. 

ntotal de 22 familiasque 
u recibieron su llave luego 

de20 años de existencia 
del comité. Con esta entrega 
Ministerio de Vivienda y Urba- 
nismo (Minvu) Ñuble avanza 
un paso más en su Plan de 
Emergencia Habitacional cuya 
meta en la región es construir 
6.557 viviendas, alcanzando 
un 78.59 % de cumplimiento, 
con 5153 viviendas construidas 

y entregadas. 
Elalcalde Claudio Almuna, 

agradeciólos múltiples apoyos 
necesarios parasacar adelante 
la entrega de las viviendas. 
“Como municipalidad de san 

Fabián queremos agradecer el 
trabajo en conjunto de autori 
dades, empresa y vecinos, so- 
bretodo a las autoridades de 
vivienda que como funciona- 
rios públicos han hecho todos 

losesfuerzos para concretar es- 
te proyecto y vienen más y es- 
peramos que los Comités de Vi- 
lla Nicanor Parra y Trabuncura 
siga avanzando porque hemos 
realizado un trabajo enorme 
con el seremi y con el director 
de Serviu por ellos”. 

Por su parte, el seremi de 
Vivienda, Antonio Marchant , 
señaló que “estuvimos en una 
actividad muy importante co- 

mo Ministerio, un proyecto ha- 
bitacional con subsidios desde 
el 2010 y que llevaba tresaños 
en su construcción y luego de 
muchas gestiones quetuvimos 
que hacer junto al alcalde ya 
Serviu por fin se pudo entre- 
gar, dándole esperanza a los 
proyectos que tenemos en car- 
peta hoy esperando su mate- 
rialización. para el Ministerio 
esta entrega fue muy impor- 
tante ya que hace más de 14 
años que no se entregaba un 
proyecto colectivo en la comu- 
na de San Fabian”. 

SENA UNO) REFERENCIAL 

e elegir vehículos eléctricos y 
esos bueno, porque mientras 
más interés haya, quizás más 
seinvierta en esto”. 

“La iniciativa es buena, pe- 
ro podría ser mejor si hubiera 
un poco más de recursos de- 

trás para quieres quieran o eli- 
jan esta opción de la electro- 
movilidad, porque muchos la 
descartan por lo mismo, ya 
que sienten que al final no les 
vaa convenir en temas de pla- 

) El tema dela electromo- 
vilidad les podría convenir, pe- 
rosies que hubiera más cant- 

  

   

Combustible no 
contaminante 

ela electromovilidad hace 
referencia al uso de vehícu- 
los eléctricos, siendo enten- 
dido como aquellos que ha- 

cen uso de combustibles y/o 
energía alternativa impulsa- 
do por uno o más motores 
eléctricos. Con ellose espera 
renovarflotas locales. 

dad de recursos destinados a 
ello”, finalizó. 

Asimismo, Iris Aburto, acti- 

vista independiente, comentó 
que desde el punto de vista de 
usuariosesto “sería tremenda- 
mente favorable, porquesabe- 
mos se habla de mayor seguri- 
dad y calidad para los pasaje- 
ros, pero en términos de conta- 
minación es maravilloso, por- 
que las emisiones son muy ba- 
jas y es positivo para el entorno 
enel cual vivimos y respiramos 
día a día. La electromovilidad 
es un avance para cada país y 
ciudad quelo implemente, hay 
muchos ejemplos internacio- 
nales, de cómo esto impulsa y 
mejora la calidad de vida, así 
que espero se pueda realizar y 
lo tengan presente como op- 
ción los conductores, y que 
por supuesto, el próximo año 
Ñuble sea una de las ciudades 
de Chile dondela electromovi- 
lidad más que una espera, es 
un hecho”. cs 

  

VECINOS DESAN FABIÁN TIENEN SU NUEVA CASA. 

Eldirector de Serviu Ñuble, 
Roberto Grandón comentó 
queeste proyecto fue construi- 
dobajo el programa Fondo So- 
lidario de Elección de Vivienda 

correspondiente al DS 49 del 
Minvu y que significa un avan- 
ce real para avanzar en la bre- 
cha habitacional que tiene la 
región de Ñuble. as
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